

18.3 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 11.02.2021 Erhöhung der Attraktivität des ÖPNV im Gemeindegebiet, hier vorrangig die Bahnanbindung
Bürgermeister Christoph Ewers erläutert eingehend den Antrag wie folgt:

Das durch den Antrag ausgedrückte Anliegen wird bereits unter Einbindung der Fraktionen und im engen Austausch mit NWL und ZWS durch die Verwaltung verfolgt, die im Antrag geforderte Erstellung eines Konzeptes ist aber weder sinnvoll noch erforderlich.

Begründung: Am 26.01.2021 hat ein Gespräch zwischen Vertretern des NWL, des ZWS und der Gemeinde Burbach stattgefunden. Der Ausbau und damit die Verbesserung des Verkehrsangebotes auf der Hellertalbahn besitzt für den NWL eine hohe Priorität. Für die Hellertalbahn wurden seitens des NWL verschiedene Betriebskonzepte entwickelt, die sowohl verschiedene Fahrplankonzepte (Anschlüsse, Schnelligkeit), als auch die Situation an den einzelnen Stationen berücksichtigt. Die Planung soll in Abstimmung mit den Kommunen sowie dem ZWS und den benachbarten Aufgabenträgern zusammen erfolgen und ist eine Gemeinschaftsaufgabe. Ziel ist es eine insgesamt stimmige Planung aus einem Guss zu entwickeln, die alle Belange berücksichtigt. Für den weiteren Ausbau ist die Unterstützung des ZWS von entscheidender Bedeutung. Eine Entscheidung über die weitere Finanzierung des Ausbaus durch die Politik ist hier noch offen. Sie soll im Sommer 2021 auf Basis der vom NWL vorgelegten Planungen erfolgen. Bei der Planung hat der NWL „den Hut auf“. Eine nebenherlaufende Planung der Gemeinde ist nicht zielführend, da beim NWL alle Interessen gebündelt werden. Die Verwaltung wird die Gremien zu gegebener Zeit umfassend informieren. Dafür sollte auch einmal ein Vertreter des ZWS eingeladen werden. Bürgermeister Ewers rät, den Antrag zurückzuziehen.

RM Günther Pohl zieht nach kurzer Beratung innerhalb der Fraktion diesen Antrag zurück.

Beschluss: Die Fraktion Bündnis90/Die Grünen ziehen den Antrag zurück.